



News Eclair

A destination des :

- Responsables Régionaux
- Responsables des SLA
- Responsables des Centres
- Responsables des SLAN
- Comité Directeur
- Commissions
- Salariés

Adieu 2020 ! Bonjour 2021 !

2020 s'achève, on peut dire que cette année restera longtemps dans nos mémoires. Nous vivons une pandémie d'une ampleur inconnue depuis 100 ans avec des mesures sanitaires inédites dans l'Histoire de l'Humanité ! Les conséquences économiques, sociales et humaines impacteront nos vies pendant longtemps mais peut-être, on peut l'espérer, seront-elles un point de départ pour une nouvelle organisation de nos sociétés plus proches de nos valeurs, ne faisant pas de la croissance économique le seul critère du progrès.

Aux éclés aussi 2020 pourrait être également une année qui fera date. Nous avons dû nous organiser pour continuer à fonctionner malgré tout. APLs, Congrès, Conseil National, Comité Directeur et travaux des commissions en visioconférences, une première Assemblée Générale en ligne, des activités proposées malgré tout à nos adhérents en ligne quand il n'était pas possible de faire autrement, en présence dès que cela a été possible. Les éclaireuses et éclaireurs, une fois de plus, ont été capables d'inventer des outils et de s'adapter aux circonstances en des temps records. Que toutes et tous soient fier.e.s du travail réalisé !

2021 arrive et il va nous falloir digérer les conséquences de cette année passée. Il nous faudra aussi poursuivre le travail mené depuis des années pour qu'enfin nos soucis financiers et organisationnels ne soient plus le sujet principal de nos échanges. Pour que les mots "lutins, louvettes, éclés, aînées, scoutisme d'extension, projets pédagogiques, projets d'activités, camps, séjours, rencontres, rassemblements..." soient à nouveau au cœur de nos discussions.

Le Comité Directeur et l'Equipe Nationale sont déterminés à poursuivre sur ce chemin, à faire en sorte que nous tou.te.s ayons du plaisir dans notre engagement associatif. Toujours prêts, le regard tourné vers l'avenir, sans rien oublier de notre Histoire, nous abordons cette année nouvelle avec lucidité, détermination et optimisme.

Bonnes fêtes et bonne année à tou.te.s

Laurent Dolias
Président des EEDF



Nos activités Vacances Adultes Organisées

Les dernières annonces du premier ministre du jeudi 10 décembre ne changent rien à ce qui a été communiqué le lundi 30 novembre sur le site <https://www.eedf.fr/actualites/reprise-de-nos-activites/>.

Concernant notre activités Vacances Adultes Organisées, il n'est pas identifié d'interdictions à tenir nos séjours adultes : les déplacements entre région sont autorisés, les ballades et sorties en journées aussi.

Dans ces circonstances, nous sommes contents d'annoncer que ces séjours adultes débuteront ce lundi 21 décembre 2020. Nous poursuivons la préparation des séjours organisés dans le respect et la mise en œuvre du protocole et de ses composantes.

Évolution des conditions d'accueil pour nos activités

Conformément au décret n°2020-1582 du 14 décembre 2020

Tous les accueils de loisirs sans hébergement (en intérieur comme au plein air) sont désormais possibles (accueils extrascolaires, de jeunes, de scoutisme sans hébergement) : [nouveau protocole sanitaire](#) :

- Les accueils périscolaires continuent de fonctionner dans le respect du protocole sanitaire (du 30/10/20) qui leur est applicable.
- Les formations BAFA/BAFD sont autorisées en présentiel lorsqu'elles ne peuvent être effectuées à distance.
- Les accueils collectifs de mineurs avec hébergement (colos, camps scouts, séjours courts) ne sont possibles que pour l'accueil de mineurs :
 - pris en charge par l'aide sociale à l'enfance ;
 - en situation de handicap.

Les rassemblements de plus de 6 personnes sont interdits sur la voie publique et dans les lieux ouverts au public. Dans la sphère privée, ils doivent être limités autant que possible. Les réunions associatives comme les APL doivent donc encore se faire au maximum en visio.

Presse

Les Eclaireuses Eclaireurs de France sont signataires d'un appel porté par la Fédération des Centres sociaux s'intitulant « L'éducation populaire et l'urgence du combat démocratique ». Vous pouvez le retrouver via ce lien :

[L'EDUCATION POPULAIRE ET L'URGENCE DU COMBAT DEMOCRATIQUE](#)

Flash CD n°

Tu trouveras via ce lien le dernier flash CD : [FLASH CD N°105](#)



Formation de formateurs.trices/directeurs.trices de stage

Le week-end du 6 et 7 février 2021, l'équipe Adultes dans le scoutisme, genre et sexualité et international ont programmé, sur la même période que l'année dernière, un week-end pour les formateurs.trices et directeurs.trices de stage. Nous espérons pouvoir maintenir ce week-end en présentiel si la situation sanitaire nous le permet. En cas d'impossibilité, il se fera à distance : comptez sur nous !

Au programme :

- **Formation de formateur module initial** : pour celui qui débute ou qui n'a jamais fait la formation de formateur.trice
- **Formation de formateur.trice module complémentaire** deux thématiques au choix : genre et sexualité ou Scouts du monde.
- **Formation des directeurs.trices de stage** : pour tous nos directeurs.trices nouveaux ou anciens.

Plus de détails à la rentrée avec les liens d'inscriptions.

Le week-end international dématérialisé est là ! Webinaire 1

Chose promise, chose dû ! Et non, ce n'est pas de la magie.

Le 30 janvier aura lieu sous forme de Webinaire notre week-end international annuel à destination des porteurs de projet.

Passage obligatoire pour tous les groupes qui souhaitent mener leur projet international qu'il soit en train d'éclorre **ou qu'il ait été reporté depuis l'été 2020**. Ça sera le moment de faire le point, de réfléchir ensemble aux manières de se préparer à l'aventure en ces temps compliqués, de se donner de la force et de précieux conseils.

Pour y participer, rien de plus simple, envoyez un email à : communication.international@eedf.asso.fr et recevez toutes les informations nécessaires.

Financez votre « activité pilote » grâce au Conseil de l'Europe

Vous avez une idée d'activité locale de moins de 6 mois portant sur un défi local touchant les jeunes ? Elle est fondée sur l'innovation ou la reproduction de meilleures pratiques et vise un changement ? Bonne nouvelle : c'est une « activité pilote » pouvant être financée.

Le Conseil de l'Europe, via le Fond européen pour la jeunesse, financera en 2021 en priorité les activités pilotes portant sur les thématiques suivantes :

- L'accès aux droits (de l'homme, sociaux, numériques) ;
- La participation des jeunes et le travail de jeunesse ;
- Les sociétés inclusives et pacifiques.

Elles seront également relayées sur la page Facebook de l'équipe internationale :

<https://www.facebook.com/EEDFIAventureInternationale>

À très vite !

Save the date - visio sur l'accompagnement pédagogique des unités

Quelles réalités de mise en oeuvre de la pédagogie dans nos unités ? Quels réseaux d'accompagnement de nos unités avons-nous ? Quels besoins ? Si ces questions t'intéressent il te suffit pour le moment de mettre une petite croix sur le mois de janvier, au numéro 18, un lundi soir. Garde l'oeil vif et sois à l'affut des infos sur cette prochaine visio.

Appel à projets : Inégalités Filles-Garçons dans les pays en développement

Le mouvement des jeunes en faveur de l'égalité filles-garçons dans les pays en développement lance son 3ème appel à projets ! Vous êtes porteur ou porteuse d'un projet de sensibilisation en France aux inégalités filles-garçons dans un pays en développement? Lancez-vous et venez le défendre auprès du Plan des jeunes et de Plan International France pour obtenir un financement ou co-financement qui permettra de le concrétiser.

Les 3 lauréat.e.s recevront des dotations financières de 500 à 1000 euros par projet.

Une fois le projet sélectionné, un appui pour le montage et/ou la réalisation de votre projet pourra également vous être fourni si nécessaire. Vous avez jusqu'au 8 février 2021 pour nous faire parvenir votre dossier. Pour en savoir plus rendez-vous sur le blog : <https://www.plan-international.fr/news/2020-12-10-le-mouvement-des-jeunes-en-faveur-de-legalite-filles-garcons-lance-son-troisieme>

N'hésitez pas à contacter l'équipe internationale pour vous accompagner : international@eedf.asso.fr

CLOTURE 2020

La fin de l'année approche à grands pas et avec elle, la clôture des comptes 2020 se profile.

Afin d'éviter les opérations de fin d'exercice (charges à payer ou produits à recevoir) nous nous permettons de vous rappeler qu'il est important, avant le 31/12 de :

- Mettre à jour votre comptabilité, bien sûr,

Les projets tenant compte des questions d'égalité entre les genres seront privilégiés.

Chaque projet peut être financé jusqu'à 10 000 €.

Chaque demande de financement doit être soumise 3 mois minimum avant son démarrage.

Toute demande doit être faite au niveau national par l'association.

Contactez l'équipe internationale pour vous accompagner et déposer votre activité pilote :

international@eedf.asso.fr et laure.lhermet@eedf.asso.fr

Pour plus d'information sur le dispositif :

<https://www.coe.int/fr/web/european-youth-foundation/pilot-activity>

Prochaine réunion en visio avec les responsables régionaux : les camps d'été

On n'est encore en hiver mais c'est déjà le moment de penser aux camps de l'été prochain. Sur le calendrier vous trouverez un récapitulatif de diverses démarches que vous pouvez mettre en oeuvre dans votre région. Pour en discuter plus directement, nous vous invitons à une réunion en visio sur ce sujet le lundi 11 janvier à 19h.

Calendrier de l'avent/après

Certain.es sont assidu.es depuis le premier jour, d'autres n'ont peut-être pas encore ouvert une case... Il n'est pas trop tard! Nous vous rappelons, que tous les membres des équipes régionales sont invités à le suivre et à ouvrir les cases du calendrier seul.e ou en équipe. Ce calendrier a pour objectif de vous accompagner dans la projection sur l'été 2021, pour cela diverses infos y sont glissées entrecoupées de choses plus légères et amusantes. [Cliquez ici](#) pour ouvrir le calendrier.



*

Pensez aux renonciations de frais 2020,

[Lien renonciation 2020](#) à renvoyer avant le 31/01/2021 à sarah.chatelin@eedf.asso.fr

N'oubliez de joindre tous les justificatifs et de faire contresigner par votre trésorier ou responsable de structure le document.

- Faire le point sur vos encaissements 2020, de facturer aux familles, aux EEDF... de relancer les factures impayées et d'encaisser tous vos chèques ;
- Encaisser également les chèques vacances ANCV à adresser au siège national si vous n'avez pas de convention,
- Déposer vos espèces en banque, le maximum, l'idéal toutes les caisses pour ne pas en avoir au bilan 2020 (solde de caisse <500 €)
- Adresser tous les dons au Siège National pour reversement
- Saisir les adhésions avant le 20 décembre pour prélèvement
- De la même manière, penser à régler vos factures 2020 avant le 24/12/20
- les amortissements : Si vous avez effectué des achats de matériel important (tentes, gamelles, travaux...), cette dépense sera enregistrée en investissement.

Afin d'anticiper et mettre à jour le fichier « immobilisations », merci de bien vouloir retourner au RAFT le scan de chaque facture d'immobilisations 2020 par retour d'email.

Votre RAFT reviendra vers vous pour le lancement de la clôture des comptes 2020 et vous adressera votre dossier de clôture personnalisé avec les données 2019.

Dossier de clôture 2020

Merci à chaque structure de respecter échéance de renvoi du dossier de clôture avec l'ensemble des pièces demandées avant 31/01/2021.

Fin des CB Mission Plus, remplacées par les CB Business

Comme programmée par la banque, la fin des cartes bancaires Mission plus est actée au 31/12/2020, elles ne seront plus utilisables en 2021. Pensez à transmettre à votre RAFT pour les structures des pôles ou au DNF pour les autres structures, votre demande de CB Business dès la rentrée de janvier. Pendant les vacances de Noël, avec les congés de chacun et afin de s'assurer de la bonne réception des CB et des codes, les demandes transmises ne seront traitées qu'au 4/01/2021.

Toute l'Equipe Administrative et Financière des Services Nationaux vous souhaite d'excellentes fêtes de fin d'année.

Aziza, Séverine, Fred.

Mélinda et Damien.

Bonnes fêtes !

Le Comité Directeur et l'Equipe Nationale souhaitent à tous les responsables et sympathisants de l'association, de joyeuses fêtes de fin d'année, avec vos proches et avec prudence sanitaire.

Rendez-vous le vendredi 8 janvier 2021 pour la prochaine news éclair !

Retrouvez tous les documents des différents sujets via ce lien : <https://www.eedf.fr/documents/newseclair-dossiers-a-la-une/>

